

REVUE POLITIQUE ET LITTÉRAIRE

LE RÉVEIL

POLITIQUE — LITTÉRATURE — THÉÂTRE — BEAUX-ARTS

VOL. 1

MONTRÉAL, 8 DÉCEMBRE 1894

No. 14

SOMMAIRE :

NOS ÉGLISES, LES RÉPARTITIONS, *Duroc*. — LES PATRIOTES, RÉPONSE A M. GLOBENSKY, *L. O. David*. — ÉCOLES NEUTRES, L'ENSEIGNEMENT PHILOSOPHIQUE ET L'ENSEIGNEMENT RELIGIEUX, *Magister*. — PAUPER UBIQUE JACET, *Henri Roulland*. — CORRESPONDANCE, LES INCONSÉQUENCES DE LA POLITIQUE, *Jules Simon*. — LA VACCINATION DU SOL, *Emile Gautier*. — A BATONS ROMPUS, *A. B.* — MARIAGE FASHIONABLE. — FEUILLETON : LA MAIN COUPÉE, (Suite), *Henri Rivière*.

LE RÉVEIL

Les conditions d'abonnement au RÉVEIL ne sont pas les conditions ordinaires des autres journaux. Nous livrons le journal à domicile (franco) à raison de 25 cts. par mois, payable au commencement de chaque mois. Tout ce que nous demandons au public est de voir le journal. Le prix dans les débits de journaux est 5 cts. par numéro.

Les abonnements en dehors de Montréal sont payables tous les quatre mois et d'avance. Nous enverrons un numéro échantillon gratuitement à tous ceux qui en feront la demande. Veuillez adresser vos lettres au

Directeur du RÉVEIL,

Boîte 1425, Montréal.

NOS ÉGLISES

LES REPARTITIONS

Les abus que cause à chaque instant la loi générale en vertu de laquelle nous sommes appelés à contribuer aux frais d'édifices destinés au culte provoquent encore beaucoup de malaise en certains quartiers.

La fabrique, ou plutôt le curé de St-Louis de France, demande l'érection civile de sa paroisse déjà érigée canoniquement.

L'objet de cette demande est de pourvoir à la perception des fonds nécessaires aux progrès de l'oeuvre.

La création de la paroisse St-Louis est une idée géniale qui a surgi dans le cerveau d'un certain nombre de personnes pieuses et d'une quantité d'aspirants à l'entreprise.

En aucune façon la nécessité ne s'en faisait sentir.

Les besoins du culte dans la circonscription maintenant englobée étaient amplement satisfaits.

La chapelle des Sourdes-Muettes, la chapelle du Bon Pasteur, la chapelle du Mont St-Louis, la chapelle de l'Hôtel-Dieu, l'Eglise de St-Jean-Baptiste suffisaient largement aux besoins spirituels de cette agglomération, riche et parfaitement à même de se déplacer, de se dé-